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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2025-054、055 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

国金证券  陈屹 

蓝泰基金  梁洪瑞 

时间 2025年 7月 9日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：今年氨纶情况？ 

答：氨纶的价格和去年年底相比差别不大，今年行业价格有

所下降，我们的产品品质有提升，价格还略有增长。 

投资者：上半年氨纶稍微好点是哪方面的原因？ 

答：方方面面的原因，设备、技改等。 

投资者：芳纶的情况？ 

答：间位芳纶相对来说好一些，无论量、收入、利润都是增

长的，价格基本稳住了，低端工业过滤领域价格也稍微提升；

对位芳纶还没有完全稳住，但是行业进一步杀价的动力不

强，应该基本见底了。 

投资者：绿色印染情况？ 

答：绿色印染方面我们有两个模式，烟台这边是低污水、低

能耗的染厂模式，广东那面是数码印花模式，目前来看广东
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那个模式在市场推广上比较容易，烟台这个模式目前来看技

术还不太完善，而且短期看应用场景不那么多，我们初步想

法是往数码打印、数码喷染这个方向转。现在数码印花技术

打印纯色比较难，打印花色相对比较容易，我们的想法是如

果只做印花，未来的市场不够大，且数码印花也只占印花的

一部分，如果可以做纯色打印且成本足够低，就有很大优势，

但这也需要各方面一起协同。 

投资者：氨纶为什么会有提升？ 

答：公司对这个产品进行了梳理，工艺、装备各方面进行了

一些优化和改造，将一些流程变短、能耗降低。我们现在的

投资密度比同行一些公司要高，后期我们会尽量降低。 

投资者：宁夏这块整体成本相对来说如何？ 

答：比烟台要低。 

投资者：为什么出现比同行业投资密度高这种情况？ 

答：去年我们氨纶比较差主要是宁夏那面，几个方面原因：

一个是我们的新工程投资密度要高，我们上宁夏二期的时候

按照当时比较标准的投资设计的，没有对标最先进的标杆；

再是我们这期项目在投产过程中还有超期超投，没有赶上

2021 年那波好的行情。氨纶搬迁之前的产品是差别化，老的

产线都是产量不大，但是有自己的特点，在市场上能够卖出

溢价，在宁夏那面设计的时候换了个思路，改做大批号低成

本，导致调试周期偏长，出现很多等级品，造成成本偏高、

售价偏低；还有一个是我们在经营过程中对行情的判断有偏

差，库存控制的不好。今年来看质量基本稳定了，售价稍微

提升。 

投资者：宁夏那面有用到之前的老设备吗？ 

答：有用到烟台这边的利旧设备。 

投资者：如何看氨纶后期情况？ 

答：2-3 年之内大的机会还看不到，现在扩产还没完全结束，
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下游也一般。 

投资者：氨纶差别化的比例多少？ 

答：现在 10%左右，未来计划达到 30% 

投资者：间位芳纶的盈利情况 ？ 

答：还可以。 

投资者：现在竞争对手压力比较大？ 

答：应该是。 

投资者：对位芳纶价格？ 

答：不太好，今年也有下滑。 

投资者：这几年芳纶上产能的很多？ 

答：喊得偏多，也有投出来的，间位芳纶、对位芳纶都有投

的，但是从市场上来看，量都不多。间位芳纶我们的市场影

响力偏大，新产能投产对我们的影响不是很大；对位芳纶我

们的市场影响力要低一些。 

投资者：对位现在是不是也要对比间位？ 

答：现在两个产品都在一个事业部了，也在对标。但两个产

品的客户群体也不一样，不能完全复制，有些能走到终端，

有些不能。 

投资者：对位有新的竞争对手进来，是不是对价格有影响? 

答：可能是一个考量因素，不是主要因素，还要看原有那几

个厂家的销售策略。 

投资者：芳纶涂覆进展情况？ 

答：大线已经部分投产，产品开始有批量交付，目前来看现

在客户主要是对产品性能有要求、能给溢价的客户，比如算

力中心的备用电源，安全性要求高，快充快放要求也高；第

二部分是一些特殊领域，比如高空、海里等对安全性、高低

温性能要求高的领域；第三个是电动工具，功率密度要求高，

还有一部分是有电池厂的车企，对产品安全性有要求。 

投资者：间位、对位芳纶的量？ 
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答：产能都是 1.6 万吨。 

投资者：氨纶今年有量的增长吗？ 

答：正常情况有增长，主要看销售情况。 

投资者：这两年的重点是不是在优化方面？ 

答：增量方面涂覆产品有可能看到上量。存量方面主要是几

个产品：间位芳纶和芳纶纸相对来说势头还不错，要巩固自

己的优势，提升市占率，特别是海外市场；氨纶和对位芳纶

盈利有所下降，氨纶要想尽一切办法减亏，对位芳纶对我们

来说还有做的不完善的地方，一是国外抓紧布局，再是提品

质，第三个是补上一些差异化品种。同时研究新一代工程技

术，争取拉开与同行的差距。 

投资者：还开发了什么新品？ 

答：未来有可能做的是 T2T 回收，现在在做中试线；安防与

信息事业群我们在推安全屋，尤其是国外，有一个屋用高标

准进行装修，阻燃的，着火之后大家可以在这个屋里等待救

援，我们会推这个事情，国内刚起步；再一个是芳纶系列产

品我们做终端，有一些非常大的企业有需求，但不知道怎么

做，我们有个运维的平台给他们出方案，这样离终端市场更

近了。还有一个新能源电池方面的，对车企来说电车的运输

大家都很头疼，前段时间发生了海上运输电车着火的事件，

我们在准备一个解决方案，运输的时候把每辆车都罩起来，

在船上、码头、地下停车场都可以用。 

投资者：纺织品回收技术来源于哪里？ 

答：自己研发的技术，现在在抓紧建中试。 

附件清单 无 

日期 2025年 7月 9日 

 


